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扶植国产动画

需要时间与耐心

可以说，国产动画电影正迎
来一个小小的爆发期，但若想保
持这股势头则还需要时间与耐
心。就像动画编剧武寒青说的那
样：“做品牌，皮克斯花了20年，
迪士尼花了17年，吉卜力花了22
年。请给国产动画电影多一些时
间和耐心，让它有机会成长。”此
前，国产动画虽然曾因为抄袭、
情节低幼等问题一直备受质疑，
但近几年来，不少高投入、高水
准动画的出现，让大众的观念渐
渐发生了转变。

《昆塔》的故事发生在花生
星球，这里住着一群小方盒子，
其中有个小方盒子叫做菠菜，他
有个好友叫奶泡泡。因为爬树的
时候听到了一个奇怪的声音说
他是昆塔的传人，于是菠菜便独
自动身去找象征着生命的绿色
植物“昆塔”，这是整个动画片的
故事核心。但奶泡泡却偷偷跟着
菠菜非要一起找，于是两个人结

伴
同

行 … … 故
事演到这儿，
显 然 有了种
少年中国版
《堂吉诃德》
的 感 觉
了 — —— 菠
菜 和 奶 泡
泡 ，就 像
堂 吉 诃 德
和桑丘一

样 。《 昆 塔 》
之所以在院线

与 业 内 引 起 关
注 ，是 因 为 在 制 作
之 初 就 标 榜 为“ 无
限逼近好莱坞制作

水准”的国产动画片。作为中国
“ 第 一 部 运 用 云 计 算 技 术 制
作”的3D动画电影，《昆塔》
在技术上通过拥有自主知
识产权的微缩景观立
体拍摄，获得“阿里
云”提供的6700台
高性能计算机支
撑完成影片全部
视效渲染工作，
片尾3分钟的
决斗场面，每
一 帧 画 面 的
渲染都要历
时7个小时完
成，孩子们 在
影 院 里 连 连 的
惊呼声无疑是对影
片 3 D 视 效 最 直 接 的
感受。

有好故事

才最值得炫耀

制作方浙江新远
文化集团副总裁张
翼说：“目前，《昆塔》
的排片和票房还不
错，但我们国产动画
电影与延续了前作

《怪兽电力公司》搞笑风格
的皮克斯动画《怪兽大学》正面对
抗，任务仍然艰巨。”2010年，动画
电影《梦回金沙城》也是凭过硬的技
术指标入围了奥斯卡最佳动画长篇
电影，但最终因故事情节单薄而止步
提名。业内人士认为，对于已经解
决了技术问题的国产动画来说，应
该多花些心思在故事和人物塑造上，
否则，很难在激烈的市场竞争中站稳
脚跟。“最成功的动画片，不是那些在
影院中引爆尖叫的技术流，而是几年
后你还能记得住形象和情节的影
片。”凭借《飞屋环游记》获得奥斯卡
最佳动画长片奖的皮克斯故事创
意总监罗尼·卡门曾说，讲一个好
故事，才是电影最原始的工作，也
是一部动画片最值得炫耀的部分。
在卡门看来，技术不是动漫艺术的
决定因素，中国动漫业完全不用急
于采用最先进的技术。《昆塔》导演
李炼也表示，《昆塔》第二部将与美
国编剧合作，在故事内容和情节设
计上会更好、更国际化。
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国产动画掀起暑期大战

““昆昆塔塔””打打““怪怪兽兽””勇勇斗斗好好莱莱虎虎
李祥祥登顶
年度“梦之声”

本报讯(记者 师文静) 东方
卫视《中国梦之声》8月25日晚迎来
了总决选，“梦之声”六强央吉玛、艾
菲、James、李祥祥、阿来、侯磊经过
四轮音乐比拼，在8个场外人气通道
和场内观众代表、媒体代表以及四
位导师的选择下，最终李祥祥登顶
年度“中国梦之声”，成为当晚最大
的赢家。

当晚，国际巨星莱昂纳尔·里奇
登台献唱，并与导师李玟深情合唱，
为《中国梦之声》总决选助阵。来自
台湾地区的小天王、《中国梦之声》
招募大使罗志祥也用一首舞曲串烧
尽显偶像风范。最终，现场观众选择
了央吉玛和李祥祥进入“最终绝杀
冲刺”。一首歌决定胜负，央吉玛唱

《央吉玛》，李祥祥唱《落叶归根》，当
四位导师已经找不出形容词点评，
现场观众久等3个小时后，李祥祥最
终捧得中国梦之声的冠军奖杯。

《汉字英雄》
成网台融合典范

本报讯（记者 师文静） 8月
21日，由BIRTV主办、中广互联承办
的首届“中国台网融合峰会”在北
京举办。河南卫视、爱奇艺联手推
出的国内首档网台联动大型节目

《汉字英雄》因其近期超高的收视
表现与社会热议度受到参会嘉宾
广泛关注。

爱奇艺总编辑高瑾在“电视台
与互联网的台网融合”论坛上表
示，爱奇艺与河南卫视合作推出的

《汉字英雄》的成功令行业兴奋，
《汉字英雄》背后是两家机构的捆
绑式合作，它的意义在于两个不同
体制、不同形式、不同传播领域媒
体的首次成功跨界合作，这种对创
新领域探索的精神是爱奇艺一直
要秉承的。

央视索福瑞数据显示，进入复赛
以来，《汉字英雄》的收视率始终保持
在0 .6%左右，最高收视达近0 .9%，全国
同时段收视排名不断提升。

微电影《行者》
备选奥斯卡

本报讯（记者 倪自放） 由
著名导演蔡明亮执导的微电影《行
者》，在刚刚结束的洛杉矶国际电
影节上荣获“最佳剧情短片”奖，这
也标志着《行者》有望入围2014年奥
斯卡短片竞赛单元。

《行者》是去年优酷出品推出
的“大师微电影”作品之一。影片记
录了一位静默的行者低头，以极缓
慢的速度走过多个香港标志性场
景。《行者》以其独树一帜的风格和
对现代都市“快生活”的反思获得
了戛纳电影节、多伦多国际电影
节、釜山国际电影节等众多国内外
著名电影节的青睐。此次，优酷出
品选送《行者》参加洛杉矶国际电
影节，再度受到了认可斩获“最佳
剧情短片”奖。洛杉矶国际电影节
为奥斯卡官方认可的电影节，故此
洛杉矶国际电影节对于《行者》的
认可，也标志着影片有望直接入围
明年的奥斯卡短片竞赛单元。

本报讯（记者 师文静） 25日
晚，《我的中国星》Super week最后一
场PK赛落下帷幕，因外形原因屡遭
淘汰的祝家家成功逆袭，踏上韩国
培训之路，网友期待此次祝家家能
有脱胎换骨的改变，甩掉因外形遭
质疑的包袱。然而，此次成功逆袭的
祝家家到底能走多远？节目中，吴佩
慈毫不客气地发出质疑，“要专心当
歌手，你凭什么？只有会唱歌，够
吗？”并直言不唱歌的他没有什么吸
引力。也有不少网友奉劝祝家家放
弃，他承担了太多的家人期许，明星
之路或许对他并不合适。

“我想在台上唱歌，而不是在
路边、在地下通道。”《我的中国星》
Super week晋级赛第三场中，再次
因为外形不够好而惨遭淘汰的祝
家家忍不住伤心痛哭。他的幕后哭
泣让不少观众为他鸣不平，甚至质
疑评委选择选手的首要条件就是
外形，而把唱歌比赛的实质给丢掉
了。“张亚东都说他唱歌很好，为什
么因为外形让他放弃梦想。”

而在25日晚Super week最后一
场PK赛中，在挑选复活选手而进行
的与导师面对面的深度访谈中，祝
家家抓住了最后一根救命稻草。他
对音乐的热爱、对梦想的执着和对
父母的交代感动了评委，此前一直
否定他的谭咏麟这次心软了。

这位18岁之前没有离开过五
峰山的草根祝家家，一路走来获得
的否定多于肯定，在海选时就被评
委指出“太胖”后，他努力减肥，但
尚不能达到“脱胎换骨”的程度，

“改变你的外形，你有自信吗”、“在
外形上，跟我们要求的偶像，有一些
距离”……大山里走出来的小伙，显
然还没有完全接受城市的繁华，也
无法适应娱乐圈的艰辛。“曾经有朋
友劝我，你都26岁了，唱歌这条路不
行的话就该转行了，但是我不死
心。”祝家家表示，爸妈都是农民，不
了解外面的世界，亲戚朋友都在盲
目地支持我。他们最高兴的是，在
电视上看到我。这变成了一种精神
幸福。

《我的中国星》晋级赛

祝祝家家家家脱脱胎胎换换骨骨成成功功逆逆袭袭

进入8月，暑期档动画电影的“较量”日趋白热化。《昆塔·盒子总动员》与皮克斯“12年磨一剑”的
《怪兽大学》“狭路相逢”。标榜为“中国第一部运用云计算技术制作”的3D动画电影，《昆塔》不仅是暑
期档的国产动画代表，也承担着与好莱坞动画的一次“较量”。
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